

Toulouse, le 27 mars 2018

Mesdames et Messieurs les Directeurs de
Laboratoires de Recherche

Cher(e) Collègue,

L'édition 2018 de la Fête de la science se déroulera du samedi 06 au dimanche 14 octobre et mobilisera fortement la communauté scientifique à travers plus de 600 animations dans 90 villes d'Occitanie.

Le thème national retenu par le Ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation porte sur les « Idées reçues ».

Comment se forme une idée reçue ? Comment passe-t-on d'une idée reçue à une rumeur publique ? Quelle différence entre idées reçues et « fake news » ?

Esprit critique : comment peut-on se méfier de soi-même et vérifier ses propres idées, approches, conviction ?

Démarche scientifique : pourquoi la science est-elle souvent contre intuitive ? En quoi peut-elle valider ou démonter des idées reçues ? En quoi la démarche scientifique est-elle plus valide que les croyances ?

En Occitanie, le Comité de Pilotage, présidé par la Délégation Régionale à la Recherche et à la Technologie et la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée, a décidé de **mettre à l'honneur les Laboratoires de Recherche à travers des portes ouvertes à destination des scolaires et du grand public. A cette occasion, une communication spécifique et des parcours de visite sur les campus scientifiques seront mis en place.**

Le Comité de Pilotage vous encourage vivement à participer à cette opération:

- **Soit en intégrant l'opération phare qui se déroulera cette année à Toulouse et qui mettra l'accent sur les portes ouvertes de laboratoires de recherche.**

A Toulouse les objectifs de la Fête de la science étant communs avec ceux de la Nuit européenne des Chercheurs, une meilleure articulation sera faite entre les deux événements à travers une communication complémentaire et des actions croisées.

Science Animation, coordinateur régional de la manifestation en Occitanie, assurera la diffusion auprès des établissements scolaires et du grand public et prendra en charge les inscriptions des scolaires.

- **Soit en ouvrant les portes de votre laboratoire ou établissement dans un des départements de la région Occitanie et ainsi intégrer la programmation du Village des sciences de votre département d'appartenance.**

Dans ce cas, merci de bien vouloir vous rapprocher de votre coordination départementale dont vous trouverez le contact dans l'Appel à projets.

Les laboratoires volontaires peuvent envoyer leur candidature à la coordination régionale Science Animation et copie à la coordination départementale : fetedelascience.occitanie@recherche.gouv.fr

Date limite de dépôt des dossiers : vendredi 13 avril minuit

Téléchargez l'Appel à projet, la fiche de participation et le formulaire financier : <http://www.science-animation.org/fr/actus-et-coulisses/lappel-projet-fete-de-la-science-occitanie-2018-est-lance>

Pour en savoir plus : www.fetedelascience.fr

Nous vous remercions très sincèrement pour votre soutien et votre implication à cette nouvelle édition de la Fête de la science.

Bien cordialement,



Marie-Elisabeth BORREDON

Déléguée Régionale à la Recherche et
Technologie pour la Région Occitanie

Présidente du Comité de pilotage de la Fête de la science



Bertrand MONTHUBERT

Conseiller régional délégué à l'Enseignement à la
supérieure et à la Recherche, Région Occitanie